
曾俊華昨日在第二次與民建聯、工聯會、新民
黨、經濟動力、自由黨、專業會議等會面後，正式
宣布會「派錢」及退稅。

推高息儲蓄減通脹壓力
民建聯主席譚耀宗表示，特區政府是次調整措

施，切實回應了社會的幾個訴求，並符合市民退稅
及派錢的願望，故該黨決定支持政府最新提出的預
算案修訂。而針對通脹問題，他相信政府考慮推行
的高息儲蓄利率計劃，將有助減少通脹壓力。

民建聯立法會黨團召集人葉國謙亦指，市民對強

積金的感覺好差，相信曾俊華在聽到社會反響後，
決定將240億元的大數目改向全民合資格人士派發。
工聯會議員王國興歡迎政府在考慮民情民意過

後，決定採取突破性的轉變，又激動地說：「無論
結果怎樣也好，自己亦會為身為香港人感到自豪！」

盼日後施政勿再議而不決
自由黨主席劉健儀亦歡迎預算案的修訂，但她指

是次會面時間太短，曾俊華在會上只提及政府會提
供平台，吸引市民儲起這筆錢，例如提供高於通脹

的利率，讓市民選擇儲蓄，避免刺激通脹，但並無
披露具體行政安排，例如18歲以哪個日子計算等，
故希望當局盡快公布具體的落實方案。

「經濟動力」議員林健鋒在歡迎預算案修訂的同
時，提醒政府應汲取教訓，聽取民意，日後施政不
要再議而不決。

新民黨主席葉劉淑儀表示，新措施是歷史性的改
動，相信可獲市民歡迎，但認為政府需要反省，有助
日後制定預算案時做得更好，並會在議會解釋及呼籲
市民支持政府的財政預算案。
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國務院港澳辦及中聯辦昨天分別發表談話，對行

政長官曾蔭權被社民連所組織的示威者衝撞受傷表

示嚴重關注，並指出對此類暴力行為應當依法予以

懲處。

根據基本法的規定，行政長官依法在香港選舉產

生並由中央人民政府任命，在香港特區具有重要的

憲制地位。港澳辦及中聯辦公開表達嚴重關注，不

僅顯示特首被暴力襲擊事件的性質極為嚴重，而且

表明中央高度重視維護特首的憲制地位，不能容忍

傷害特首人身安全的事件發生。當局必須依法追究

暴力行為，不能姑息養奸。社民連議員的暴力行徑

愈演愈烈，與反對派的偏袒縱容也有莫大關係，這

種徇私行徑不斷損害議會的形象及公信力，當局應

修改議事規則，約束議員的暴力行為。

《基本法》第四十三條明確規定：「香港特別行

政區行政長官是香港特別行政區的首長，代表香港

特別行政區。香港特別行政區行政長官依照本法的

規定對中央人民政府和香港特別行政區負責。」基

本法所規定的特首在本港的憲制地位，理應受到社

會各界尊重，絕不容許受到襲擊恐嚇。社民連暴徒

在大庭廣眾下襲擊特首，不僅違背了法治精神，更

是對特首憲制地位的挑戰。香港作為中國轄下的法

治之區，不能放任這種暴力行為的發生。

社民連暴徒襲擊特首已引發全城公憤，昨日多

個團體紛紛發表聲明譴責暴力行徑，批評社民連

以激進手段表達意見，是對民主自由的歪曲。不

少市民更致電電台烽煙節目，炮轟社民連嚴重影

響社會風氣，擔心暴力行為會引起時下青少年仿

傚。社會各界口誅筆伐，原因是社民連的暴力惡

行已失盡人心，衝擊本港的核心價值。全港市民

都不希望見到社民連在社會上煽動青少年以激烈

行徑表達意見，誤導涉世未深的青少年步入歧

途。如果姑息暴力，不單會對人身安全構成影

響，也會衝擊社會的價值觀。社會各界應共同遏

止這股歪風繼續蔓延。

社民連議員暴力行徑愈演愈烈，其中一個原因是

反對派議員的縱容，結果令社民連議員更加有恃無

恐。如果繼續容忍暴力行徑，本港社會難有寧日，

議會也會逐漸走上台灣議會「全武行」的邪路。議

會是一個莊嚴的地方，議員更是不少青少年學習的

對象，一言一行理應加倍檢點。立法會應參考外國

議會規範議員行為的經驗，對違法議員加以制裁譴

責，盡快對症下藥，端正議會風氣。

(相關新聞刊A4版)

財政司司長曾俊華昨天宣佈修改預算案，

撤消注資強積金計劃，改為向每名年滿18歲

的永久居民派錢6,000元，並寬免薪俸稅及個

人入息課稅75%，上限6,000元。市民普遍歡

迎預算案的修改。政府吸納民意完善預算案

不僅令預算案惠及更多市民，而且體現了官

民良性互動，令政府的重大政策避免閉門造

車，體現開放性和民主性。政府的重大決策

只有高度重視市民的訴求，充分吸納社會的

智慧，才能達至雙贏的結局。

向市民派錢，其實是幫助市民對付通脹的最

直接的辦法。百物騰貴之下，市民被迫要多支

出現金，有6,000元幫補，市民可即時分享經

濟成果，紓解生活壓力。中產人士歷來稅荷最

重，福利最少，義務和權利不平衡，寬免薪俸

稅及個人入息課稅，雖然上限只是6000元，但

能體現社會對中產人士的尊重和關懷。

今次派錢和退稅，較諸早前的預算案預計

多花160億元，有人擔心新措施對通脹形成壓

力，但香港的通脹是輸入型，比起每年有數

千億元流入香港，新措施對通脹的影響有

限。新措施下來年的預算變成有赤字百多億

元，但近年來的預算往往被低估，修訂預算

常常是盈餘大增。政府應科學調整預算與修

訂預算的差距，以便能更好地貫徹審慎理

財、量入為出的原則。

對於仍未受惠派錢6000元措施的有需要人

士，曾俊華表示會預留一筆款額處理，這確

有必要。持單程證來港未滿7年的新移民，他

們普遍收入偏低，生活拮据，政府預留的款

項應考慮惠及他們。

預算案的修改，體現了吸納民意、集思廣

益、以民為本的原則，最大限度地回應了各

階層市民的訴求，有利於化解矛盾，消除怨

氣，促進和諧，讓社會集中精力，發展經

濟，更好地改善民生。無論是政府還是社會

大眾，都可以從今次預算案的修訂中總結和

吸取經驗。政府固然應從善如流，而社會各

界和政黨也應提出建設性意見，才能形成官

民良性互動的決策機制。反對派繼續對預算

案新建議「雞蛋裡挑骨頭」，並堅持在周日發

起遊行，這違背了主流民意，不會得到市民

認同。

(相關新聞刊A2、A6版)
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暴力襲擊特首 中央嚴重關注 順從民意 皆大歡喜

財爺新修訂回應民意 理性討論終達共識

建制派撐財案 料立會可過關

港銀吼實新錢 擬推優惠吸存款
18萬新來港人士
亦盼獲政府派錢
香港文匯報訊（記者　嚴敏慧）財政司司長曾俊華宣布，向每

名18歲或以上香港永久居民派發6,000元，但居港不足7年的新來
港人士未能受惠。專門服務新來港人士的新家園協會估計，未能
受惠的新來港人士多達18萬人，當中半數為在職人士，其強積金
戶口原本能獲注資6,000元，預算案修訂後，美夢落空。協會表
示，新來港人士在香港落地生根，同為香港居民，冀財政司司長
能把政策擴大至所有持香港身份證的人士，或將預留款項幫助
「N無」新來港人士改善生活。

住板間房未享電費津貼
新家園協會九龍西服務處執行幹事范國輝表示，根據政府統計

數據，2000年至2009年內地新來港人士中，70%家庭月入低於
8,999元，活於貧窮線下。他們不少正租住板間房，未能受惠電
費津貼及公屋免租安排，又不合資格申領綜援，屬於「N無人
士」，冀派發6,000元的惠民政策能擴大受惠範圍，緩解新來港人
士的經濟困境。他又指，昨日政策宣布後全日收到逾100個查
詢，大多反映未能得到資助感到失望。
由內地來港3年的陳小姐，從事兼職文書工作，月入2,000多

元，加上兩名女兒的綜援金額，一家3口才勉強維持生活。她表
示，現時居住在月租1,800元的90呎板間房，財政預算案中免差
餉、電費津貼等全不受惠，原本強積金戶口獲6,000元注資，但現
時轉為「派錢」卻未能受惠。她希望政府改變初衷，讓新來港人
士亦有6,000元現金津貼，令她能購買有營養的食品讓女兒進食，
「現時買豬骨都要20多元，想煲湯也要算過度過，生活艱難」。

失業漢盼財爺助抗通脹
來港3年的王先生原本從事裝修工作，兩年前工傷後失業，積

蓄用盡後要向朋友借錢度日。他表示，本來未能受惠於財政預算
案，昨晨聽聞港府「派錢」6,000元後非常開心，其後得悉新來
港人士未能受惠，頓感失望。他認為，財爺「派錢」目的是幫助
市民紓緩通脹壓力，理應獲得6,000元生活補貼才公平。

反對派如期遊行
稱擬否決預算案
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）儘管曾俊華回應民意，在修訂

預算案中提出「派錢」及退稅等措施，不過，反對派堅稱會如期
於周日舉行反預算案大遊行，並稱在投票時會否決預算案。
各反對派政黨擬利用市民對預算案的不滿，計劃於周日舉行反

預算案遊行，要求當局修改預算案，更將之形容所謂的「紫荊花
革命」。不過，在特區政府昨日根據建制派反映的巨大民意而修
改計劃後，反對派政黨就因失去「抽水」機會而舉行記者會，聲
言曾俊華是因為「受壓」才願意修改方案，故他們會「繼續代表
市民發聲」。

籲「錢照收 遊行照去」
民主黨主席何俊仁在記者會上聲稱，是次預算案的修改，反映

市民「強烈表達意見」產生了作用，又稱派錢是「短暫的方
案」，其中並無回應市民其他強烈的訴求，包括樓價飆升令年輕
人未能置業，及未有訂定全民退休計劃等，與民意仍有落差，故
他們會繼續於周日遊行。

職工盟議員李卓人等更「大呷乾醋」，聲言特區政府與建制派
「勾結」，並稱派錢未能解決香港社會深層次問題，故呼籲市民周
日「錢照收，遊行照去」，又有信心是次遊行人數不會減少。公

民黨黨魁梁家傑亦稱，特區政府「只是靠拉攏建制派解決問
題」，是「自欺欺人」。
不過，反對派中最激進的「人民力量」，卻罕有地公開支持是

次修訂。該黨立法會議員陳偉業在記者會上稱，這次是「人民的
呼聲」令政府痛定思痛作出改變。該黨議員黃毓民更指，「朝令
有錯，夕改又何妨」，今次財政司司長曾俊華願意修改預算案內
容，完全受建制派及中央政府的壓力，又指派錢並非長遠措施，
但會否投票支持預算案則再商議才決定。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）新年度

預算案備受社會各界批評，但在立法會建

制派議員透過理性對話，向財政司司長曾

俊華積極反映民意後，政府決定撤回強

積金注資，並宣布加推退稅及派錢的新

措施，社會迴響反應正面，「皆大歡

喜」。立法會建制派議員決定一致支持新

年度預算案，令一度面對「被否決」命

運的預算案，料可於立法會4月審議時順

利通過。不過，多名建制派議員期望政

府汲取這次的教訓，不要再

議而不決。

香港文匯報訊 （記者 馬子豪、余美玉）財政司司長曾俊
華歷史性向18歲或以上香港永久性居民派發6,000元現金，
銀行及金融界人士均表示歡迎，更「吼實」該批款項，將
陸續推出不同類型的優惠來搶奪這筆新錢的生意，至於會
否因此而引發通脹則普遍認為難以量化。

渣打香港行政總裁洪丕正表示，派錢能令市民直接受
惠；而派錢與否，相信2011年市民仍會面對較大通脹壓
力，但指香港經濟基調較好，失業率較低，應較歐美所遇
的挑戰較細。

派錢遠不及輸入通脹影響
工銀亞洲董事暨副總經理黃遠輝則指，現時本港通脹主

要來自入口通脹，但不排除部分亦由市民收入增加而造
成，故那6,000元而引發的通脹幅度難以估計，將會視乎市
民如何使用該現金，「儲起抑或使晒佢」。但相信即使果真
推高通脹，亦遠不及入口通脹所帶來的幅度。至於會否推
出優惠以吸納該金額成為存款，黃遠輝仍需待政府公布派
發詳情才作考慮。

創興銀行常務董事兼副行政總裁劉惠民表示，作為一家
銀行，對於政府此舉十分歡迎，認為有助推動市民存款，
銀行會於月內推出相關的儲蓄計劃，被問及注資強積金抑
或派錢更佳，他笑稱：「之前係開心，現在係更開心。」
他不認為政府派錢會推高通脹，並指通脹升溫是因經濟好
轉之故。大新銀行執行董事藍章華指，該集團向來致力吸
取存款，會集中做好存款業務。

保險公司減收管理費吸客
友邦保險及JF資產管理宣布，為配合預算案修訂中鼓勵市

民儲蓄，決定豁免以政府派發6,000至12,000元現金及退稅款
額開立的自願性供款賬戶的首年基金管理費，次年起有關
賬戶亦會獲提供0.25%基金管理費回贈。友邦保險行政總裁
謝佩蘭對政府安排表示支持，並提供減收管理費優惠，鼓
勵市民為退休儲蓄。
時富金融指，由即日起，新客開立電子證券戶口並選用

電子結單，只要存入6,000元或以上，即可獲1,000元佣金回
贈。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就財
爺在短短數天內突然答允「派錢」，
專業會議議員梁美芬對曾俊華快速果斷
地回應民意的決定表示欣賞，「司長一
次過答應回應市民最關注的3點，包括
套現讓市民選擇使用方法，照顧『N無
人士』及退稅，是適當及恰當的措
施」。有學者認為，是次開了「派錢」
的先例，會令市民每年都有期望，倘日
後不再派錢，就會引發社會的不滿。

一旦不派錢或惹社會不滿
㞫生管理學院商學院院長蘇偉文形

容，是次派錢的先例，令政府就似一間
上市公司，日後只要「賺錢」就要「派
息」，而參照澳門「派錢」的經驗，市

民日後都會期望政府繼續派錢，一旦不
再「派錢」就會引發社會不滿。

工聯會立法會議員黃國健就坦言，
香港社會要思考日後政府凡有盈餘就
要派錢的做法，對管治是否有利。

中文大學政治系高級導師蔡子強亦認
為，向市民直接派錢的做法，在香港是
史無前例的，擔心此舉會造成先例，令
日後的預算案會增加市民的期望。
他又認為，特區政府在短短數天內

就作出「派錢」這種大幅度的修改，
卻沒有新的數據說明為何當初認為派
錢退稅會引起通脹，會令市民覺得政
府的政策「很民粹」，只要多施壓力，
特區政府「遲早會跪低」，不排除會令
市民從此「看不起政府」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政府最新的財政預算
修訂案在歡呼聲中出台，多名政壇中人為力撐政府順
應民意還富於民推出派錢措施，並決定稍後會將個人
所獲的6,000元現金全數捐出，包括自由黨副主席周梁
淑怡，而新民黨正副主席葉劉淑儀、史泰祖及田北辰
更會將6,000元退稅金額同時全數捐出。
正在北京出席兩會的周梁淑怡表示，會將自己獲得

的6,000元現金捐出。被問及自由黨及商界稍後會否動
員各界將該筆現金捐出以造福社會時，她則回應說，
有需要與黨員再磋商。
新民黨已決定捐出共36,000元的現金及退稅優惠，葉

劉淑儀透露，她早前在與財政司司長曾俊華會面時，
曾建議政府考慮成立配對基金，倘市民選擇向慈善機
構捐出獲發的款項，特區政府應捐出同等金額，但曾
俊華當時回應時指，政府目前並無此類機制。

葉劉周梁6000元全數捐出
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■ 建 制 派 議
員 表 示 ， 全
力 支 持 調 整
方案通過。

香港文匯報
記者

潘政祁 攝

■葉劉淑儀稱，她本人會
將6,000元捐出。
香港文匯報記者潘政祁 攝


